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A Computer-Aided Learning Model (CALM) was used to recognize the characteristic symptoms of bronchitis by comparing the questionnaire responses of patients with that diagnosis to the questionnaire responses of patient without that diagnosis. The computer printed out a diagnosis profile for bronchitis which consisted of weighting values for each of 3778 questions. This diagnosis profile was used in a subsequent diagnostic trial of new patients. The computer agreed with the clinical diagnosis of bronchitis in 96°/o of cases. The study validates both the questionnaire as a means of eliciting clinically meaningful data and CALM as a basis for a computer diagnosis system.




Mit Hilfe eines computer-unterstützten Lernprogramms (CALM) zur Erfassung der charakteristischen Symptome der Bronchitis wurden Fragebogenangaben von Patienten mit der Diagnose Bronchitis mit den Angaben von Patienten ohne Bronchitis verglichen. Der Computer druckte ein Diagnosen-Profil für Bronchitis aus, welches aus gewichteten Werten für jede von insgesamt 3778 Fragen bestand. Dieses Diagnosen-Profil wurde dann in einer diagnostischen Versuchsreihe an neuen Patienten erprobt. Dabei stimmte der Computer in 96% der Fälle mit der kinisch gestellten Diagnose »Bronchitis« überein. Die vorliegende Untersuchung erweist die Brauchbarkeit des benutzten Fragebogens als Mittel zur Erfassung klinisch bedeutsamer Daten sowie des Computer-Programms CALM als Grundlage eines Computer-Diagnose-Systems.
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